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Liebe Mitbürgerinnen und Mitbürger,
die Wahlen zum Gemeinderat, Verbandsgemeinde-
rat, Kreistag und Europäischem Parlament und auch 
die Wahl bzw. die S�chwahl zum Amt des Ortsbür-
germeisters liegen nun schon einige Zeit zurück. Der 
neue Gemeinderat hat Mi�e August seine Arbeit 
aufgenommen, die Verwaltung ist kons�tuiert und 
die Ausschüsse sind eingerichtet. 
Ich möchte allen Bürgerinnen und Bürgern, die uns 

als SPD-Kandida�nnen und Kandidaten und mir als Kandidaten für das Orts-
bürgermeisteramt ihre S�mme gegeben haben, herzlich Dankeschön sagen 
für das damit ausgedrückte Vertrauen. 
Und allen Ak�ven, die mit ihrer Energie und Zeit unsere vielerlei Ak�onen in 
der ersten Jahreshäl�e getragen haben, sei an dieser Stelle nochmals herz-
lich gedankt! Mir hat es unglaublich viel Freude  gemacht, mit Euch unter-
wegs gewesen zu sein. 
Aber es geht ja weiter: Am Ende unserer AnsprechBAR-Tour im Rahmen des 
Wahlkampfes habe ich gesagt: „Nach der Wahl ist vor der Arbeit.“ Dieser 
eigentlich lapidare Satz soll zum Ausdruck bringen, dass unabhängig vom 
Ausgang der Wahlen die Anliegen und Themen, die Herausforderungen und 
die guten Ideen sich nicht auflösen, sondern in die Arbeit überführt werden. 
Ich freue mich sehr, dass ich das nun in der für mich neuen Aufgabe als 1. Bei-
geordneter tun darf. 
Der mir übertragene Geschä�sbereich „Genera�onen, Ehrenamt, Kultur, 
Sport und Tourismus“ ist im Zuschni� neu und umfasst ein breites Spektrum 
an Aufgaben. Da bin ich aktuell noch in der Orien�erungsphase – heißt: Ich 
führe zurzeit viele Gespräche. Unterstützt werde ich dabei vom SPD-
Ortsverein und der SPD-Frak�on und auch immer wieder von Bürgerinnen 
und Bürgern, die schon lange vor mir in unserem Ort ak�v gewesen sind. 
Was ich selbst zügig angehen möchte, ist die Gründung bzw. Wahl einer 
Jugendvertretung, der dann aber auch verantwortlich eigene Aufgaben über-
tragen werden sollen. Trotz all der guten und zahlreichen Angebote für 
Jugendliche in unserer Gemeinde habe ich den Eindruck, dass diese Alters-
gruppe wenig Raum - wortwörtlich und im übertragenen Sinne - zur eigenen 
„freien“ Gestaltung und En�altung hat. Das empfinde ich als Lücke. Diese 
würde ich gerne mit der Unterstützung vieler Jugendlicher schließen.
In den nächsten Tagen werde ich alle Vereine und Ini�a�ven in unserer 
Gemeinde anschreiben, um meine Kontaktdaten mitzuteilen und zum inten-
siven Austausch einzuladen. Bei all dem, was in unserer Gemeinde ansteht 
bzw. noch in Angriff genommen werden kann oder muss, ist dies die Grund-
lage: Das Gespräch miteinander. Unter anderem deshalb werden wir unsere 
Ansprech-BAR weiter anbieten und regelmäßig auch einen Live-Chat auf 
Facebook (siehe Termine). Ich freue mich auf unsere Gespräche!

Glück auf! 

Ihr/Euer 
Sönke Krützfeld

Einer von uns
(sf) Mein Name ist 
Stefan Franke, ich bin 
55 Jahre alt, verheira-
tet, habe 3 Töchter 
und wohne im schö-
nen Ortsteil Elsheim.

Beruflich bin ich ‚IT Spezialist‘ für 
Automa�onsso�ware auf Großrech-
nern und arbeite bei IBM in Frank-
furt.

„Mitreden. Mitentscheiden. Mitge-
stalten.“ sind für mich wich�ge per-
sönliche Anliegen.

Diese kann ich als Beisitzer im SPD 
Ortsvereinsvorstand erfüllen. Gerne 
können Sie mir unter franke@spd-
stadecken-elsheim.de Ihre Ideen 
mi�eilen.

Lende in Sahnesoße
Ein einfaches und leckeres Rezept für 
die Herbstzeit

(yl) Für 3 bis 4 Personen werden 
folgende Zutaten benö�gt: 
Ÿ 500gr Schweinelende, 
Ÿ 1 Packung rohen Schinken, 
Ÿ 0,5 Liter Sahne, 
Ÿ 3 EL Tomatenmark, 
Ÿ 1 EL Soßenbinder, 
Ÿ 1 Würfel Gemüsebouillon, 
Ÿ 1 EL Paprika edelsüß, 
Ÿ 1-2 Knoblauchzehen.

Die Lende in 2-3 cm dicke Scheiben 
schneiden und mit dem rohen 
Sch inken e inwicke ln .  Neben-
einander in einer großen Auflauf-
form aufschichten. Sahne mit den 
angegebenen Zutaten verrühren 
und abschmecken. Fer�ge Sahne-
mischung danach über die Lende 
gießen. Alles über Nacht in den 
Kühlschrank stellen. Am nächsten 
Tag 40-50 Minuten im Backofen bei 
200 Grad garen. 
Als Beilagen eignen sich Band-
nudeln, Spätzle und Kartoffeln. 
Guten Appe�t.

Redak�on (red.) 

Hans Braun (hb), Stefan Franke (sf), Chris�an 
Goldschmi� (cg), Ricarda Kerl (rk), Sönke 
Krützfeld (sk), Yannick Laufersweiler (yl).

Liebe Mitbürgerinnen und 
Mitbürger,
nach der Wahl ist vor 
der Wahl. Am Ende war 
es ein denkbar knappes 
Ergebnis. 91 S�mmen 
fehlten Sönke Krützfeld gegenüber 
dem Amtsinhaber zur Wahl zum Orts-
bürgermeister. Ein eindeu�ges 
Signal der Bürgerinnen und Bürger, 
das bei allen Parteien ankam. Entge-
gen dem Bundestrend sind wir in 
Stadecken-Elsheim mit einem sehr 
guten Ergebnis aus dieser Kommu-
nalwahl herausgegangen. Ich möch-
te allen danken, die uns unterstützt 
haben. Am 12. August 2019 hat sich 
der neue Gemeinderat kons�tuiert 
und wir konnten unser Ziel, in der 
Verwaltung Verantwortung zu über-
nehmen, in die Tat umsetzen. 
Sönke Krützfeld wurde zum ersten 
Beigeordneten der Gemeinde vom 
Gemeinderat eins�mmig gewählt. Er 
wird sein Ohr nah an der Bevölke-
rung haben und stets das soziale Mit-
einander in den Mi�elpunkt seines 
Handelns stellen. 
Ich bin zuversichtlich, dass wir in der 
Ratsarbeit unsere im Wahlkampf 
formulierten Ziele zusammen mit 
Sönke Krützfeld realisieren werden.
Besonders freut es mich, dass der 
Ortsbürgermeister seinem ersten 
Beigeordneten den neu gebildeten 
Geschä�sbereich „Genera�onen, 
Ehrenamt, Sport, Kultur und Tour-
ismus“ übertragen hat. 
Sönke Krützfeld und wir als SPD Sta-
decken-Elsheim werden gemeinsam 
mit den Bürgerinnen und Bürgern 
und den unterschiedlichsten Akteu-
ren unserer Gemeinde, vom Sport-
verein bis zum Kirchenchor, die 
Zusammenarbeit suchen, um damit 
das Miteinander in unserer Gemein-
de weiter zu stärken. 
Ich lade Sie alle ein, mit uns zusam-
men Stadecken-Elsheim zu gestalten 
und freue mich auf die Zusammenar-
beit.
       Ihre

Ricarda Kerl, 
SPD - Ortsvereinsvorsitzende

Termine und Veranstaltungen 

Live-Stream auf Facebook mit Sönke Krützfeld, Do., 10.10.2019, 18 Uhr
An diesem Termin steht Ihnen Sönke Krützfeld für Fragen rund um Stade-
cken-Elsheim und die Verbandsgemeinde Nieder-Olm in einem Live-Stream 
zur Verfügung. Sie können entweder an dem Termin direkt die Fragen einge-
ben oder im Vorfeld an  senden.laufersweiler@spd-stadecken-elsheim.de

AnsprechBAR mit A�er-Work-Schoppen, Fr., 25.10.2019, 17 Uhr, Ecke 
Effengraben/Schulstraße
Wie versprochen setzen wir unser AnsprechBAR fort. Kommen Sie einfach 
vorbei. Bei einem Glas Wein und einer Bratwurst erfahren Sie alle Neuigkei-
ten aus der Gemeinde und können mit uns ins Gespräch kommen. Zentrales 
Thema wird sein: Umleitungen während der Straßensanierungsphase.

Weihnachtsmarkt mit SPD-Kartoffelpuffer, Sa./So., 07./08.12.2019, 
Parkplatz vor der Selztalhalle
Auch in diesem Jahr werden wir als SPD mit unseren Kartoffelpuffern auf 
dem Weihnachtsmarkt präsent sein.



Ehrennadel des Landes Rheinland-Pfalz für Altbürgermeister Hans Rehm
(hb) Im Namen der rheinland-pfälzischen Ministerpräsiden�n Malu Dreyer hat Landrä�n 
Dorothea Schäfer die Ehrennadel des Landes Rheinland-Pfalz für das bürgerliche Engagement 
am 5. August 2019 im Sitzungssaal des Kreistages an Hans Rehm überreicht. Seine Weggefähr- t
en, Kurt Zaun und Hans Braun, während der drei Legislaturperioden, nahmen ebenfalls an 
den Feierlichkeiten teil, ebenso der Bürgermeister der Verbandsgemeinde Nieder-Olm Ralph 
Spiegler, Walter Strutz, Heidi Braun, Ute und Karlheinz Binz. 
Hans Rehm hat seit fast 50 Jahren die gute Kommunalpoli�k seiner SPD in Stadecken-Elsheim 
geprägt. Lange Jahre als Vorsitzender des SPD Ortsvereins, als Ratsmitglied, als Beigeordneter 
und schließlich 15 Jahre lang als Ortsbürgermeister. 

Ein kleiner Auszug seiner Verdienste im Zeitraum 1989 bis 2004: Sein wich�gstes Ziel bei sei-
nem Amtsantri� im Jahre 1989 war es, die beiden Ortsteile der noch jungen Doppelgemeinde 
zu einer festen und leistungsstarken Gemeinscha� zu integrieren und die notwendigen Ein-
richtungen wie bspw. die Selztalhalle, Feuerwehrgerätehaus, Busbahnhof und Einkaufsmarkt, 
um die bereits vorhandene Schule anzusiedeln und damit den Mi�elpunkt zwischen den bei-
den alten Ortsteilen zu stärken. Dies hat die Weiterentwicklung der Gemeinde sehr posi�v 
beeinflusst.
Unabdingbar war für Hans Rehm ein gutes Verhältnis zu den örtlichen Vereinen und zur Land-
wirtscha� als prägende Faktoren unseres Gemeindelebens. Eine Herzensangelegenheit für ihn 
waren zudem die Partnerscha�en der Gemeinde als Fundament eines friedlichen Europa. Die 
Partnerscha�en mit Bovolone und Ershausen/Wilbich wurden in seiner Amtszeit begründet. 
Die von Kurt Oesterle und Robert Parmen�er 1980 begründeten Partnerscha� mit Rupt sur 

Moselle hat er über viele Jahre hinweg ak�v mit aufgebaut und ist ihr noch immer sehr verbunden.
Das Amtshaus der Burg Stadeck bietet mehreren Vereinen Raum für ihre örtlich gebundenen Veranstaltungen. Die 
Nebengebäude waren lange Jahre Bauhof der Gemeinde. Allerdings befanden sich alle Anlagen bei seinem Amtsantri� 
in einem schwierigen baulichen Zustand. Ein beantragter beträchtlicher Kreis- und Landeszuschuss musste daher 
zunächst für die Bauerhaltung eingesetzt werden. Am Ende der dri�en Legislaturperiode (2004) ha�e Hans Rehm 
genehmigungsreife Anträge für die Renovierung und Umbau der Burgscheune und Außenanlagen vorbereitet, die in der 
Folgeperiode die Finanzierung der Burgscheunen-Renovierung sichern konnten.
In langen Verhandlungen mit den zuständigen Landesstellen und der örtlichen Landwirtscha� sowie die Unterstützung 
durch die Bürgerini�a�ve konnte von Hans Rehm das Verfahren für eine entlastende Ortsumgehung deutlich vorange-
bracht werden, so dass bei seinem gesundheitsbedingten Ausscheiden aus dem Amt die nächsten notwendigen Schri�e 
hä�en in die Wege geleitet werden können. Nach den bedauerlichen Verzögerungen in den Folgejahren steht nun das 
dringend notwendige Vorhaben jetzt endlich wieder an erster Stelle auf der Prioritätenliste des Landes Rheinland-Pfalz.
Das Haus des Kindes mit naturnahem Spielgelände sicherte ab 2000 ein hervorragendes Angebot unserer Gemeinde an 
Kindergartenplätzen und konnte sogar um eine Hortgruppe für Schulkinder ergänzt werden. Die Einrichtung der Krab-
belgruppe im Amtshaus der Burg Stadeck rundete das Angebot für die Kinder ab. Stadecken-Elsheim ist dadurch für 
junge Familien außerordentlich a�rak�v geworden.
Die Finanzen der Gemeinde haben sich aufgrund des Zusammenschlusses von Elsheim und Stadecken und der behutsa-
men Erschließung von Neubaugebieten (Kleinfeld II, Leimenkaute III, Unter den Hundert Morgen) sehr posi�v entwi-
ckelt, so dass die Finanzierung der Selztalhalle gesichert und von 1989 bis 2004 eine ganze Reihe weiterer wich�ger 
Infrastrukturmaßnahmen realisiert werden konnten, die zusammen mit dem reichhal�gen kulturellen und sportlichen 
Angebot unserer Vereine Stadecken-Elsheim zu einer sehr a�rak�ven Gemeinde gemacht haben. Viele weitere wich�ge 
Infrastrukturmaßnahmen hat Hans Rehm in seiner Amtszeit realisiert. Dazu zählen unter anderem die Erstellung einer 
Gestaltungssatzung für die alten Ortskerne unserer Gemeinde als Grundlage für gute Zuschüsse an private Bauherrn 
und Erhaltung der historischen Bausubstanz, den Grunderwerb „Auf der Niederweid“ zur Sicherung des Natur- und 
Landscha�sschutzes, die Sicherung der Zollturmruine an der 11.000 Mägde-Mühle durch 
Verlegung der Straße, Unterstützung des Tennisclubs zur Erweiterung der Plätze und bei der 
Errichtung eines Vereinsheims, Geländeankauf für die Herstellung eines Rasenübungsplat-
zes der Sportvereinigung und die Erweiterung der Halle auf dem Friedhof Elsheim.
Während der Amtsperiode von Hans Rehm ha�e der Gemeinderat mit der Einbindung eines 
zentral gelegenen größeren Baugebietes (In den Acht Morgen) in den Flächennutzungsplan 
für Stadecken-Elsheim eine wich�ge Weichenstellung für die Weiterentwicklung unserer 
Gemeinde vorgenommen. Die Realisierung dieses Gebietes konnte bereits in der nächsten 
Periode in Angriff genommen werden.
Die Gemeinde Stadecken-Elsheim hat Hans Rehm viel zu verdanken und daher hat er die 
Ehrennadel des Landes mehr als verdient. 

Kommunalwahl 2019 - SPD erneut stärkste Kra� in Stadecken-Elsheim 
(cg) Bei den Wahlen zum Gemeinderat konnte die SPD 
Stadecken-Elsheim ein starkes Ergebnis erzielen. Erneut 
wurden wir zur stärksten Kra� in Stadecken-Elsheim 
gewählt und konnten das Ergebnis im Vergleich zu 2014 
s�mmenmäßig sogar noch verbessern. Dem neuen 
Gemeinderat gehören weiterhin 4 Parteien an. Wir als 
SPD-Frak�on haben 9 Sitze (+/- 0), die CDU 8 (-1), die FWG 
2 (+1) und die FDP einen Sitz (+/-0) erhalten. 
Im Wahlkampf haben wir stets betont, dass es für 
Stadecken-Elsheim wich�g ist, dass alle poli�schen 
Gruppierungen gemeinsam zum Wohle der Gemeinde arbeiten. Wir freuen uns, dass dieser Ansicht auch alle anderen 
Parteien gefolgt sind. Für uns war es daher auch keine Frage, dass alle poli�schen Gruppierungen in den Ausschüssen 
des Gemeinderates vertreten sind. Daher haben wir uns, nach Absprache mit allen Parteien, dazu entschieden, auf das 
Losverfahren um einen weiteren Ausschusssitz zu Gunsten der FDP zu verzichten. 
Eine bunt besetzte Verwaltung bedeutet aber nun nicht, dass alle Projekte und Vorhaben einfach nur durchgewunken 
werden. Wir als SPD-Frak�on werden unsere Aufgabe wahrnehmen, die Vorhaben und Vorlagen der Verwaltung kri�sch 
zu prüfen und zu disku�eren, die Ausgaben zu kontrollieren und eigene Ideen über Anträge einzubringen. 
Ein weiterer zentraler Aspekt unseres Wahlkampfes war, dass wir gemeinsam mit den Bürgerinnen und Bürgern unsere 
Gemeinde gestalten wollen und werden. Daher werden wir auch als SPD-Frak�on weiterhin ansprechbar bleiben. Sei es 
digital ( ), bei unseren Veranstaltungen wie der Ansprech-BAR oder bei unseren frak�on@spd-stadecken-elsheim.de

Rundgängen „Frak�on vor Ort“. Auch werden wir eigene Sprechstunden der SPD-Frak�on anbieten, in denen die 
Bürgerinnen und Bürger den direkten Kontakt zu den Gemeinderatsmitgliedern suchen können. 
Wir freuen uns auf die konstruk�ve Zusammenarbeit zum Wohle unserer Gemeinde.

Aktuelles aus dem Gemeinderat
(cg) Nachdem der Gemeinderat sich kons�tuiert und die Verwaltung gewählt ha�e, wurden in der Septembersitzung 
wich�ge Beschlüsse gefasst und interessante Informa�onen den Ratsmitgliedern mitgeteilt.
Die Planungen für die Sanierung der L426 und der L428 laufen derzeit beim Landesbetrieb Mobilität (LBM) auf Hochtou-
ren. Baubeginn wird jedoch nicht mehr in diesem Jahr sein. Bekannt geworden ist nun, dass die Sanierung der L428 zwi-
schen Spielbergstraße und Kreisverkehr in zwei und zwischen Kreisverkehr und Ortsausgang Elsheim (L426) in drei Bau-
abschni�en erfolgen soll. Die konkrete zeitliche Planung, wann in welchem Abschni� der Gesamtmaßnahme saniert 
wird, soll demnächst dem Gemeinderat vorgelegt werden. In dieser Bauphase wird es auch einen Zeitkorridor geben, in 

dem es für Autofahrer nicht möglich sein wird, von Elsheim nach Stadecken und umgekehrt 
zu gelangen. Für die Schulkinder, Fußgänger und Radfahrer hat der Gemeinderat beschlos-
sen, den landwirtscha�lichen Weg zwischen der Spielbergstraße und dem Effengraben zu 
ertüch�gen und zu beleuchten. Die Umleitungen außerorts werden großräumig von Seiten 
des LBM organisiert. Innerorts müssen nun zeitnah die Überlegungen gemeinsam mit allen 
Bürgerinnen und Bürgern angegangen werden. Klar ist, dass dies eine sehr stressige und 
nervige Zeit für alle Beteiligten sein wird. Doch für eine neue, sicherere und leisere Straße 

können diese Beeinträch�gungen während der Bauphase in Kauf genommen werden.
Im Zuge der Sanierung werden vom EWR die oberirdischen Freileitungen in Elsheim auf Erdkabel umgestellt. Hiermit 
wird aktuell schon in der unteren Schulstraße durch den EWR begonnen, da in diesem Bereich nur die Straßendecke 
erneuert und keine Grundsanierung erfolgen wird.
Damit die neuen Parkplätze am Woog in Stadecken auch angefahren werden können, 
musste der Gemeinderat einen Teil der Zufahrtsstraße noch widmen. Die Bauarbeiten 
haben schon begonnen. Man darf gespannt sein, ob im Jahr 2019 noch eine Einweihung der 
dringend notwendigen Parkplätze erfolgen wird. Im nächsten Schri� muss dann dafür 
gesorgt werden, dass diese Parkflächen auch gefunden werden. Daher muss dieser Platz 
sehr gut ausgeschildert werden.

Mit Freuden haben die Ratsmitglieder zur Kenntnis genommen, dass das für den Neubau 
des Vereinsheims zuständige Planungsbüro endlich den vorläufigen Bauzeitenplan 
vorgelegt hat. Mit den Erdarbeiten soll noch im November 2019 begonnen werden. Der 
Rohbau soll bis Mi�e März 2020 erfolgen. Im Moment erstellt das Büro die Schal- und 
Bewehrungspläne. Wir als SPD-Frak�on hoffen, dass es nun keine weiteren Verzögerungen 
mehr geben wird und den Vereinen bald das neue Sport- und Vereinsheim in vollem Umfang 
zur Verfügung steht.


